

**ÉVÈNEMENT/** Les 21 et 22 avril, le GDS des Savoie accueillait le congrès annuel de GDS France : un rendez-vous incontournable du réseau et une occasion de faire briller les départements savoyards.

# Congrès national des GDS à Évian : les Savoie à l'honneur au bord du lac Léman

Chaque année, le congrès de la Fédération nationale des GDS se déroule en région et rassemble les acteurs du sanitaire de tout le pays. Il est notamment l'occasion pour le grand réseau des GDS d'échanger autour des principaux sujets de l'actualité de la santé animale. Après l'édition de 2021 en Loire Atlantique, l'organisation de la session 2022 a été confiée au GDS des Savoie. La ville d'Évian rassemblait toutes les conditions nécessaires pour accueillir cette manifestation d'ampleur nationale, entre lac et montagnes.

Le congrès s'est déroulé sur deux jours. La journée du 21 avril était consacrée à des réunions de travail internes au réseau des GDS, et l'assemblée générale du FMGDS. Elle s'est terminée par une soirée conviviale et animée organisée par le GDS des Savoie, où les richesses du territoire savoyard étaient à l'honneur. L'assemblée générale de GDS France du vendredi 22 avril ouverte aux invités du réseau des GDS, s'est clôturée par une table ronde sur le thème des circuits courts.

## Un réseau GDS fort et des enjeux larges

Au plus proche du terrain, les GDS sont organisés autour d'un maillage local, départemental, régional et national. Ils sont présents dans chaque département et région (Outre-Mer compris) et la fédération nationale, GDS France, est basée à Paris. Ils fédèrent tous les éleveurs qui s'engagent dans une approche collective de la santé de leurs troupeaux, et sont conduits par un conseil d'administration constitué d'éleveurs représentant les différentes espèces concernées. 65 départements étaient représentés à Évian, avec 190 participants, auxquels s'ajoutaient les différents partenaires, soit près de 300 personnes au total. Durant ces deux jours de congrès, il était question des enjeux étroitement liés à la santé animale : bien-être animal, santé humaine, économie des élevages, mais également la réglementation et les nouvelles exigences européennes en matière de santé animale.

## Les circuits courts pour fil conducteur

Le sujet des circuits-courts figure au cœur des échanges dans le cadre du plan France relance, mais aussi dans le cadre de la stratégie de la ferme à la



Les intervenants de la table ronde : **Kristel Gache, Lionel Gavillet, Reimer Bögue, Florence Duvand, Jean-Marie Lenfant, Emmanuelle Dancourt.**

fourchette sur le plan européen. En choisissant cette thématique, GDS France a souhaité mettre en évidence le rôle des GDS qui ont la capacité d'accompagner les éleveurs qui souhaitent se lancer dans cette démarche afin d'assurer la sécurité sanitaire des aliments proposés. La localisation du congrès 2022 sur les Savoie, territoire réputé pour ces circuits de vente directe, a permis également d'illustrer ce sujet.

Pour approfondir cette thématique, des acteurs impliqués dans la mise en place des circuits courts ont accepté de participer à la table ronde de GDS France animée par Emmanuelle Dancourt (animatrice TV et journaliste) : Reimer Bögue (président ADT - Association des éleveurs allemands), Florence Duvand (1<sup>re</sup> adjointe à la mairie d'Évian-les-Bains), Lionel Gavillet et Gwenola Gavillet (Éleveurs de bovins et porcs, GAEC Les Champs Fleuris), Jean-Marie Lenfant (président délégué alimentation circuits courts Bienvenue à la ferme APCA) et Kristel Gache (co-directrice de GDS France), ont pu souligner, chacun dans leurs domaines respectifs, l'importance du volet sanitaire dans cette activité.

## L'élevage des Savoie à l'honneur

L'organisation d'un tel événement dans les départements des Savoie permettait d'exposer les spécificités de l'agriculture savoyarde, avec ses alpages, ses races locales, et bien sûr la richesse de ses

productions. En fin de première journée, une dégustation organisée par l'ASE (Agri-Savoie Événements) attendait les participants en bordure du lac et sous un généreux soleil printanier. Les huit fromages sous signe de qualité étaient à l'honneur, associés à du vin blanc de Savoie ou de la bière rousse de la Brasserie du Mont Blanc, et accompagné de miel au gingembre ou de confiture. Des associations gustatives parfois surprenantes et appréciées des convives.

La mise en avant de l'identité des Savoie ne s'arrêtait pas au niveau des papilles puisque plusieurs supports visuels permettaient aux participants de (re) découvrir les particularités du territoire et les savoir-faire locaux. La diffusion de différentes vidéos illustrait la traite en alpage, la fabrication des fromages, les fenaisons, la démontagnée... Des pratiques parfois bien étrangères au quotidien des congressistes. Enfin, tradition oblige, un panier était remis en fin de congrès à chaque participant, rempli de produits locaux offerts par le GDS des Savoie et ses sponsors, et permettant à chacun de ramener un peu des Savoie dans ses valises.

## Bilan et remerciements

Ce congrès a permis au GDS des Savoie avec ses partenaires locaux de mettre en avant les spécificités de l'élevage de Savoie et Haute-Savoie auprès des membres du réseau des GDS, et pro-



Le Palais Lumière d'Évian était paré aux couleurs du congrès national du réseau GDS France.

mouvoir le territoire. Hervé Garioud, président du GDS des Savoie, tient à remercier l'ensemble des acteurs ayant contribué à la réussite de cet événement : « Le soutien financier du Conseil Savoie Mont Blanc et du Conseil Départemental de Haute-Savoie ont permis de combler nos attentes. Des élus du département de Haute-Savoie, Martial Sadiet (président du département), Nicolas Rubin (1<sup>er</sup> vice-président du département et conseiller départemental du canton d'Évian-les-Bains), Marie-Louise Donzel-Gonet (4<sup>e</sup> vice-présidente du département, en charge de l'agriculture, de la forêt et de l'alimentation), Florence Duvand (conseillère régionale et adjointe au maire d'Évian), Josiane Lei (maire d'Évian), nous ont fait l'honneur de leur présence lors de cette soirée Savoyarde. D'autres partenaires ont également participé activement et financièrement à ce rassemblement : la ville d'Évian, le Crédit Agricole des Savoie, la coopérative Éleveurs des Savoie, le laboratoire LIDAL, l'Aftalp, la SAFERAURA, les laboratoires Eurofins et Terrana..., sans oublier les

éleveurs, coopératives et partenaires du GDS, qui ont offert des produits locaux destinés à remplir le panier des congressistes. Je tiens également à remercier les membres du bureau et les collaborateurs du GDS des Savoie pour leur implication et leur contribution dans l'organisation de cet événement mémorable ».

## Intégrez le réseau des éleveurs du GDS

Pour en savoir davantage sur les actions du réseau GDS, et en particulier sur les actions du GDS des Savoie, consultez les sites internet : [www.gdsdesavoie.fr](http://www.gdsdesavoie.fr) et [www.gdsfrance.org](http://www.gdsfrance.org). L'implication des éleveurs reste essentielle dans le fonctionnement de ces structures, au niveau local pour orienter la gestion des maladies au plus proche des contraintes du terrain, et au niveau régional puis national pour défendre les spécificités qui font la richesse de nos départements. ■

**Lorène Dupont,**  
directrice adjointe du GDS des Savoie



Les partenaires des Savoie invités du GDS pour une photo souvenir au bord du lac Léman.

